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PREFACIO

El Sistema de Consultas

La Segunda Conferencia General de ia Organización de las Naciones Unidas 
para el Desarrollo Industrial (ONUDI), celebrada, en Lima (Perú) en marzo 
de 1975, recomendó que la ONUDI incluyera entre sus actividades un sistema de 
consultas continuas entre países desarrollados y en desarrollo, con el objeto 
de elevar la participación de los países en desarrollo en la producción 
industrial mundial mediante un aumento ce la cooperación internacional. 1/

La Asamblea General, en su séptimo período extraordinario de sesiones, 
celebrado en septiembre de 1975, decidió, por resolución..3362 (S-7II), que 
se estableciera el sistema de consultas previsto en la Declaración y Pian de 
Acción de Lima, en los planos global, regional, interregional y sectorial, 2/ 
y que la ONUDI, a solicitud de los países interesados, proporcionara un foro 
para la negociación de acuerdos en la esfera industrial entre países 
desarrollados y en desarrollo y entre los propios países en desarrollo.

En mayo de I960, la Junta estableció el Sistema de Consultas con carácter 
permanente, y en mayo de 1982 aprobó el reglamento Zj con arreglo al cual 
habría de funcionar el Sistema de Consultas, y en el que se indican los 
principios, objetivos y características de éste, entre los que cabe destacar 
los siguientes:

El Sistema de Consultas será un instrumento mediante el cual la 
Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) 
servirá de foro a los países desarrollados y en desarrollo en sus 
contactos y consultas encaminados hacia la industrialización de los 
países en desarrollo; U/

■ 1/ Informe de la Segunda Cbnferencia General de la Organización de las
Naciones Unidas oara el Desarrollo Industrial (ID/CORF.3/31). cao. IV. 
"Declaración y. Plan de Acción de Lima en materia de desarrollo industrial y 
cooperación", párr. 66.

2/ Documentos Oficiales de la Asamblea General, séptimo período 
extraordinario de sesiones. Suplemento No. 1 . párr. 3.

2/ El Sistema de Consultas (PI/8L).
hJ Ibid.* párr. 1.
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Las Consultas también harán posible la celebración áe negociaciones 
entre las partes interesadas, a petición de éstas, durante las consultas 
o después de ellas; 5/
Entre los participantes de cada país miembro deberán figurar funcionarios 
gubernamentales, así como representantes de la industria, los trabaja
dores , grupos de consumidores y otros, en la medida en que 1c considere 
apropiado cada gobierno; 6/
Cada reunión de consulta preparará un informe, en el que figurarán las 
conclusiones 7 recomendaciones acordadas por consenso y también otras 
opiniones importantes expresadas durante los debates. 7/

Primera Consulta sobre la Industria de la Madera y los Productos de Madera

La Junta de Desarrollo Industrial, en su 15° período de sesiones, cele
brado en mayo de 1981 8/, decidió incluir la Primera Consulta sobre la Industria 
de la Madera y los Productos de Madera en el programa de consultas a celebrar 
en 1982-1983. La Primera Consulta se celebrará en Helsinki (Finlandia) 
del 19 al 23 de septiembre de 1983.

El Director General de la Organización de las Naciones Unidas para la 
Agricultura y la Alimentación (FAO) y el Directcr Ejecutivo de la ONUDI han 
convenido en que ambas Organizaciones colaboren en los preparativos de la 
Primera Consulta.

A fin de identificar los temas prioritarios que se someterán a la 
consideración de la Primera Consulta, la Secretaría de la ONUDI celebró una 
Reunión Preparatoria Global. Con anterioridad a esta Reunión, se llevaron a 
cabo actividades preparatorias, a nivel regional, que comprendieron:

- La preparación de documentos regionales sobre la industria de la 
madera y los productos de madera en Africa, Asia y América Latina.

- La celebración de reuniones preparatorias para Africa,
América Latina y Asia.

¿/ Ibid.. pérr. 3.
6/ Ibid., párr. 23.
1/  Ibid., párr. U6.

, Documentos Oficiales de la Asamblea General, trigésimo sexto Período
de sesiones, Suplemento No. 16 (A/36/15). tiárr. iri. — ---
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CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES ACORDADAS

1. La Reunión recomendó que en la Primera Consulta se examinaran los 
puntes siguientes:

a) El desarrollo de las industrias de elaboración primaria y 
secundaria de la madera, comprendidos los siguientes aspectos:

Suministro de materias primas
Elección y adaptación de tecnología
Integración de las operaciones de elaboración primaria y secundaria, 
incluido el aprovechamiento de residuos
Necesidades de infraestructura
Investigación y desarrollo en las esferas arriba mencionadas;

b) Medidas para promover la utilización de la madera y de los productos 
de madera, comprendidos los sigr;' antes aspectos:

Promoción de especies comercialmente menos aceptadas
Promoción del empleo de la madera en la construcción (incluida la 
prefabricación de casas)
Desarrollo de mercados locales
Medidas de promoción del comercio, incluida la comercialización.

La secretaría de la ONUDI debería preparar documentación básica de 
conformidad con lo indicado.

3. Si dispone de tiempo, la secretaría de la ONUDI debería, asimismo, 
compilar y presentar a la Primera Consulta un compendio de las diversas 
formas de cooperación internacional, ea este sector, entre países desarro
llados y en desarrollo, y entre los propios países en desarrollo.



ORGANIZACION DE LA. REUNION

U. La Reunión se celebró en Viena del 2k al 26 de enero de 1983» como parte 
de los preparativos de la Primera Consulta sobre la Industria de la Madera y 
los Productos de Madera. Asistieron a ella 21 participantes de 19 países.

4

representantes de organizaciones intergubemamentales, no gubernamentales y 
de las Naciones Unidas, así como -/arios observadores (véase el anexo I infra).

Apertura de la Reunión

5. La Reunión fue inaugurada por el Jefe de la Subdivisión de Negociaciones 
de la ONUDI, quien explicó el origen y el alcance del Sistema de Consultas. 
Asimismo indicó que la finalidad de la Reunión era asesorar a la ONUDI sobre 
la selección de los puntos prioritarios que podrían examinarse en la Primera 
Consulta. Subrayó que de los cinco puntos sugeridos por la ONUDI, y de otros 
que pudieran proponer los participantes, sólo podría elegirse un pequeño 
número, a fin de disponer de tiempo suficiente para examinar a fondo cada 
punto en la Consulta y llegar a un acuerdo sobre las correspondientes 
conclusiones y recomendaciones.

Aprobación del programa

6. Se aprobó el programa siguiente:

1. Apertura de la Reunión
2. Elección de la Mesa
3. Aprobación del programa y organización de los trabajos
U. Selección de los puntos que se han de examinar en la Primera Consulta

a) Examen de los puntos sugeridos por la Secretaría
i) Políticas de ordenación forestal en los países en desarrollo

ii) Promoción de especies comercialmente menos aceptadas
iii) Desarrollo de la elaboración primaria y secundaria
iv) Problemas de transporte, especialmente los relacionados 

con el transporte marítimo
v) Cooperación internacional, incluidas nuevas formas de - 

acuerdos contractuales mutuamente beneficiosos y redes
pliegue de instalaciones de producción

b) Examen de otros puntos propuestos por I03 participantes

5. Aprobación del informe de la Reunión



-  o -

Elección de la >Iesa

7. El Sr. Makon Weniong (República Unida del Camerún) y el Sr. Ralph Robercs 
(Canadá) fueron elegidos Presidente y Vicepresidente, respectivamente.

Documentación

3. En el anexo II infra figura la lista de documentos preparados para 
la Reunión.

Aprobación del informe

9. La Reunión aprobó el informe en el curso de una sesión, celebrada en la 
■carde del 26 de enero de 1983*
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II. RESUMEN DE LOS DEBATES 

Políticas de ordenación forestal

10. El tema de las políticas de ordenación, forestal fue presentado por el 
Jefe de la Subdivisión de Desarrollo de Recursos Forestales de la FAO, sobre 
la base de un documento titulado "Ordenación de los recursos forestales en 
los países en vías de desarrollo*', preparado por la FAO.

1 1. Se pusieron de relieve algunos aspectos importantes relativos a la ordena
ción forestal, en particular el hecho de que la gran mayoría de los bosques 
productivos de países en desarrollo eran bosques mixtos de latifoliadas, que
se estaban destruyendo a un ritme diez veces superior al de la reforestación, 
y que sólo una proporción muy pequeña de ellos era objeto de una ordenación 
intensiva.

12. Los participantes en la reunión estuvieron de acuerdo en que era esencial 
hacer un inventario de los recursos madereros de los países en desarrollo a 
fin de determinar la cantidad y calidad de los recursos existentes y asegurar 
así su utilización racional. 3e puso de relieve la necesidad de una 
legislación adecuada que indicase cómo habían de realizarse los inventarios, 
la forma en que debían explotarse los bosques y de qué manera habían de 
tratarse éstos una vez explotados.

13* Se hizo notar que, al abordar ese tema, debía examinarse la cuestión 
de la propiedad de los bosques, que estaba directamente relacionada con los 
aspectos legislativos de la ordenación forestal. Se indicó que debía tenerse 
en cuenta que en algunos países tal vez fuese necesario proceder a modifica
ciones del régimen de propiedad de los bosques, así-como a la participación 
de las poblaciones locales en la administración de los bosques, a fin de 
mejorar su ordenación.

lU. Se convino en que era necesario realizar más investigaciones sobre las 
ventajas e inconvenientes de los métodos alternativos de explotación, es 
décir, la corta o tala selectiva y la corta a hecho. Varios participantes 
expresaron su opinión sobre los métodos más adecuados de reforestación 
(establecimiento de un bosque en terrenos forestales) o ^forestación (estable
cimiento de un bosque en terrenos no forestales). Se subrayó que las planta
ciones deberían estar próximas al usuario final. A este respecto, un 
pdrticipante sugirió el empleo de incentivos fiscales para fomentar las 
plantaciones.
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15. Un participante señaló que los países en desarrollo podrían compartir 
la experiencia adquirida en los últimos años en lo tocante a las especies de 
crecimiento rápido que podían utilizarse para la producción de energía y
para la fabricación de pulpa, así como para la construcción, la fabricación de 
muebles, etc. Respecto de las zonas que debían dedicarse a bosques, un 
participante señaló que muchas zonas que no eran aptas para la agricultura ni 
para la ganadería podrían utilizarse con ese fia.

16. Respecto de las especies de crecimiento rápido, un participante expresó 
la opinión de que tales especies podrían constituir la principal fuente de 
materias primas para la industria de la madera y que todavía era necesario 
realizar muchas investigaciones acerca de sus posibles aplicaciones. A este 
respecto, señaló que generalmente las especies de crecimiento rápido sólo se 
utilizaban para un fin determinado, pero que según investigaciones recientes 
podían utilizarse también para procesos mecánicos y químicos. Dicho parti
cipante subrayó que una acción internacional podría tener, a este respecto, 
resultados importantes.

1?. Se expresó preocupación por el hecho de que en los países en desarrollo 
no se aprovechasen debidamente los desperdicios de la corta o tala. Se dijo 
que entre un Uo y un 50% del material talado en las operaciones de explotación 
quedaba sin aprovechar en el bosque, y que debería encontrarse algún medio 
de aprovechar debidamente tales desperdicios.

18. Varios participantes subrayaron que la necesidad de recursos financieros 
suficientes era una de las principales limitaciones a la intensificación
de la ordenación forestal. A este respecto, un participante recordó la 
experiencia de una empresa mixta, creada por un país desarrollado y un país en 
desarrollo, en materia de plantaciones forestales. £1 país desarrollado 
proporcionó recursos financieros a tipos de interés muy bajos, no debiendo 
reembolsarse el principal hasta que el bosque fuese rentable a base de 
las exportaciones de productos semielaborados que se efectuaran al paÍ3 
desarrollado. SI mismo participante señaló que la constitución de empresas 
mixtas, entre productores y consumidores, podría ser un medio de resolver el 
problema de la financiación de la? plantaciones.

19. Se destacaron la importancia de los aspectos humanos de la ordenación 
forestal en los paÍ3es en desarrollo, en lo tocante a la reducción de la 
pobreza rural, que era la causa principal de la deforestación, y la posibilidad 
de crear ingresos y enq>leo gracias a las operaciones de ordenación forestal.



"arios participantes indicaron la necesidad, de capacitar a trabajadores 
forestales a todos los niveles. Un participante señaló que, en comparación 
con otras actividades, las operaciones de corta y extracción presentaban una 
tasa de accidentes muy elevada, y que los problemas de seguridad debían ser 
estudiados por los organismos competentes de las Ilaciones Unidas.

20. Un participante manifestó el convencimiento de que la ordenación forestal 
debía ser el tema básico de todo estudio sobre la industria de la madera.
Pero, teniendo en cuenta la complejidad del problema, se propuso que se 
examinaran sobre todo los temas relativos a los aspectos de producción de
la silvicultura, que tiene que ver también con la industria de productos 
forestales. En apoyo de esta opinión, otro participante señaló que el nivel 
de consumo de latifoliadas era actualmente bajo en los países desarrollados, 
y que si bien debía darse la debida importancia al problema de las polínicas 
de ordenación forestal, a los países en desarrollo les podría favorecer más 
un aumento de la demanda y del consumo de latifoliadas en países desarrollados

Promoción.,de especies comercialmente menos aceptadas

21. El tema de la promoción de especies comercial mente menos aceptadas fue 
presentado por el Director Adjunto de la Timber Research and Develonment 
Association (IRADA).

22. Los participantes estaban de acuerdo en que el problema de la utiliza
ción de especies comercialmente menos aceptadas merecía especial atención.
Se dijo que el hecho de que actualmente sólo se utilizaran unas pocas especies , 
de los varios miles existentes, se debía a que los recursos forestales no 
eran explotados racionalmente. Los participantes estimaron, además, que la 
promoción de las especies comercialmente menos aceptadas permitiría salvar 
algunas especies actraímente consideradas entre las principales.

23* Respecto de las actividades de promoción, un participante señaló que, 
desde hacía ya algunos años, la Comunidad Económica Europea había empezado a 
promover varias especies desconocidas. Subrayó que, según su experiencia, era 
absolutamente indispensable una nomenclatura común de especies comerciali- 
zables, pero indicó no obstante que un cambio de nombre podría perjudxcar a 
la comercialización de una especie determinada. Respecto de este punto, sin 
embargo, otro participante, si bien admitió que era necesaria una nomenclatura 
común, subrayó el hecho de que especies análogas que crecieran en medios 
diferentes podían tener propiedades técnicas diferentes. El primer
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participante insistió asimismo en el hecho de que, para poder promover una 
especie, era preciso que las cantidades disponibles fueran suficientes, y, 
desde el punto de vista del consumidor, pudiese asegurarse un suministro 
continuo 7 suficiente durante un período razonable.

2h. Se dijo, además, que, para promover especies comercialmente menos 
aceptadas, era preciso que ios gobiernos adoptaran medidas encaminadas a una 
reducción de los impuestos a la exportación y a una reducción diferencial de 
las tarifas de fletes.

25* Hubo consenso en el sentido de que, puesto que michas especies con 
propiedades técnicas análogas sólo estaban disponibles en pequeñas cantidades, 
una buena forma de promover su utilización sería agruparlas. A este respecto, 
se dijo que, aunque muchas instituciones se estaban ocupando del problema, 
aún quedaba mucho por hacer. Ei. cuanto a aso, un participante subrayó que, 
en la agrupación de maderas según su resistencia, durabilidad y contracción, 
la mezcla de especies planteaba problemas, aún por resolver, relacionados 
con la conservación de la madera de ciertas especies de] grupo.

26. Varios participantes señalaron que una de las principales salidas de 
las especies menos conocidas la constituían los mercados locales, especial
mente la industria de elaboración secundaria, como, por ejemplo, para la 
construcción de viviendas. A este respecto, se hizo referencia a programas 
existentes en los países en desarrollo y a la ampliación de los mercados 
internos mediante vastos programas de promoción del empleo de la madera en 
la construcción de viviendas.

27. Se dijo que había una falta de información 3obre posibles usos finales 
de especies comercialmente menos aceptadas y sobre 3us propiedades técnicas. 
Los países productores y consumidores debían realizar estudios de mercado 
conjuntos sobre las calidades y usos finales de las maderas tropicales. 
Asimismo, era preciso que I03 países desarrollados proporcionaran asistencia 
técnica a los países en desarrollo para la concepción de nuevos métodos de 
elaboración y de nuevos productos.

28. Un participante hizo notar que se requerirían muchos trabajos de investi
gación sobre métodos de conservación de especies comercialmente menos acepta
das con miras a su utilización en los mercados locales internos. Un partici
pante dijo que una de las principales razones del escaso empleo que se hacía 
de las llamadas especies comercial mente menos aceptadas era la insuficiente



transferencia de tecnología, debida, a su vez, a que los productores utiliza
ban máquinas concebidas para especies bien conocidas. El citado participante 
concluyó diciendo que, para lograr un empleo suficiente de las especies 
comercialmente menos aceptadas, era de importancia capital el desarrollo 
de tecnologías apropiadas. Agregó, a este respecto, que era necesaria una 
cooperación internacional para crear tecnologías adecuadas en los países 
productores, a fin de utilizar en forma apropiada las especies comercialmente 
menos aceptadas, y para difundir esas tecnologías entre los países en desarro
llo productores.

29. En cuanto a la comercialización de especies comercial mente menos 
aceptadas, un participante subrayó nuevamente la necesidad de agrupar esas 
especies con miras a obtener volúmenes y calidades adecuados de las mismas. 
Recordó, a este respecto, la experiencia del establecimiento de centros, en 
países en desarrollo encargados de la agrupación, corta, secado y embalaje 
de la madera. También señaló la necesidad de incrementar, Junto con los 
países desarrollados, el prestigio de las especies comercialmente menos 
aceptad, s, entre otras cosas mediante el mantenimiento de niveL s de calidad 
elevados y la identificación de nuevos productos.

30. Hubo consenso en el sentido de que la promoción de especies comercial
mente menos aceptadas abría considerables perspectivas a la cooperación 
internacional. Varios participantes subrayaron la necesidad de adoptar un 
programa de acción para facilitar y estimular un mejor aprovechamiento de 
esas especies. Entre otras actividades, tal programa de acción debía incluir 
investigaciones conjuntas sobre propiedades técnicas e investigaciones sobre 
recursos: preparación de pautas para la agrupación de especies; normaliza
ción internacional; y utilización de especies mixtas en la construcción de 
viviendas y en otras construcciones.

Problemas de transporte, especialmente los relacionados con el transporte

31. El tema de los problemas de transporte fue presentado por un consultor 
del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte.

32. La Reunión convino en que I03 fletes representaban un porcentaje 
extremadamente elevado de los precios F.O.B., y que era necesario encontrar 
métodos que permitieran reducirlos, pues tal reducción entrañaría un aumento 
de los ingresos de los países productores. Un participante estimó que las



elevadas tarifas de fletes reducían las posibilidades de exportar productos 
de alto valor añadido.

33. En cuanto a las elevadas tarifas de fletes, se dijo que, en el caso de 
compañías afiliadas a conferencias, esas tarifas no guardaban relación con 
la distancia ni con el costo real del transporte. Se señaló sin embargo 
que esta cuestión planteaba otros problemas, como los acuerdos de exclusi
vidad, la obligación de utilizar compañías marítimas nacionales, etc.

34. En lo tocante a la utilización de contenedores, un participante dijo que 
aún seguían planteándose varios problemas. Por ejemplo, había que tener
en cuenta el problema de la humedad. También se señaló que los contenedores 
regresaban vacíos, lo que aumentaba el costo de ese tipo de transporte. 
Convendría igualmente, agregó, tener en cuenta que muchos puertos carecían 
aún de instalaciones para la manutención de contenedores.

35• Un participante señaló la necesidad de incluir el problema de los 
seguros en el examen de los problemas de transporte.

36. Var ios participantes subrayaron la necesidad de construir terminal es 
que permitieran agrupar envíos menos importantes. Se hizo notar la conve
niencia de una solución de ese género para muchas islas de Asia sudoriental 
en las que se estaban realizando explotaciones forestales. A ese respecto, 
se consideró una experiencia que por entonces se estaba realizando en 
el Brasil.

37- Varios delegados señalaron que el problema del transporte no debía 
limitarse al transporte marítimo, sino que debía tenerse en cuenta también 
la necesidad de contar con caminos, instalaciones portuarias adecuadas e 
infraestructura en general. Un participante opinó que sólo debían conside
rarse los problemas del transporte interno, y que el transporte marítimo 
debía ser considerado en otro foro. Esta opinión fue apoyada en parte por 
un participante, quien dijo que la Consulta debía limitarse a cuestiones 
respecto de las cuales se pudieran prever resultados concretos, y que el 
tema del transporte marítimo podría examinarse en la Consulta en el marco de 
otras cuestiones.



secundariaDesarrollo de la elaboración primaria y 
33. La presentación de los temas de la elaboración primaria y secundaria 
estuvo a cargo de los consultores de la República Federal de Alemania y de 
Filipinas, respectivamente.

39. Los participantes reconocieron la necesidad de apoyar las iniciativas 
de ios países en desarrollo encaminadas a desarrollar la elaboración primaria 
y secundaria de la madera teniendo en cuenta que tal elaboración se basaba 
en los recursos locales, el empleo de gran intensidad de mano de obra, y 
cuyos prodúceos se necesitaban en todos los países.

!+0. Se dijo que uno de los principales problemas con que tropezaba la 
industria de la madera en los países en desarrollo eran las bajas tasas de 
rendimiento, que, según se informó, sólo eran del 20 al 30Í en el caso de 
la madera aserrada. La cuestión del aumento de esas tasas fue considerada 
como uno de los problemas principales a considerar en la Primera Consulta.
Sin entrar en detalles, los participantes subrayaron qae la capacitación de 
mano de obra y la disponibilidad de equipo adecuado eran dos medios 
importantes de resolver ese problema.

Ul. Las bajas tasas de rendimiento de los países en desarrollo en compara
ción con las de los países desarrollados planteaban la cuestión del aprovecha
miento de residuos. Algunos participantes propusieron que se agruparan 
los residuos forestales y los residuos de elaboración. Se estimó que la 
cuestión del aprovechamiento de residuos podría constituir uno de los temas 
importantes a incluir en el programa de trabajo de organismos competentes de 
las Naciones Unidas. Tales organismos podían proporcionar asesoramiento a 
los países en desarrollo sobre los productos que podrían elaborarse a base de 
residuos, estableciendo a tal fin pautas en esa esfera, etc. A este respecto, 
varios participantes destacaron la necesidad de desarrollar nuevos productos 
fabricados a partir de residuos y que pudieran comercializarse en el mercado 
local. Un participante sugirió que se examinara atentamente la cuestión de 
si los países en desarrollo se hallaban verdaderamente en la imposibilidad 
de exportar tableros de partículas, habida cuenta de que tales países estaban 
importando ese producto de los países desarrollados.

k2. Varios participantes subrayaron la necesidad de integrar, racionalizar 
y concentrar las operaciones, a fin de sacar el mejor partido posible de 
las materias primas tanto en la elaboración primaria como en la elaboración
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secundaria. A ese respecto, un participante propuso que se estudiara .la 
posibilidad de establecer centros integrados de elaboración de la madera, 
pues estarían en mejores condiciones de aprovechar los residuos.

it.3. Se destacó la importancia del mercado local para el desarrollo de la 
elaboración primaria y secundaria. El mercado local, se dijo, era indispen
sable para la promoción de especies comercialmente menos aceptadas, y paira 
la venta de maderas de calidad inferior y de productos elaborados con objeto 
de aprovechar los residuos que, de lo contrario, sólo servirían para la 
oroducción de energía. En cuanto al equipo, se elogió la prudente actitud 
adoptada en el documento de la ONUDI sobre la elaboración primaria. A este 
respecto se señaló que era preciso tener en cuenta las necesidades reales 
de los países en desarrollo a la hora de considerar la posibilidad de 
recurrir a la automatización y al empleo de computadoras. Se subrayó la 
necesidad de emprender actividades que permitieran ayudar a los países en 
desarrollo en la selección de maquinaria. Algunos participantes subrayaron 
que no sólo era necesario disponer de tecnología adecuada, sino también 
fabricar las maquinas localmente. Especialmente en el caso de materiales 
auxiliares, muchos países estaban dedicando gran parte de sus escasas divisas 
a importar productos que se podrían fabricar fácilmente a nivel local. Se 
señaló la necesidad de establecer empresas mixtas en esta esfera.

4I. En cuanto a la elaboración secundaria, se dijo que la Primera Consulta 
no debía limitarse al sector del mueble, pues en la construcción de viviendas 
se consumían:, cantidades mucho más importantes de madera. Hubo acuerdo entre 
los participantes en que la utilización de madera en la construcción de 
viviendas podría ser una forma de atender a la creciente demanda de vivisa 
en los países en desarrollo, demanda que los materiales tradicionales no 
permitían satisfacer. Se señaló que los países desarrollados debían 
cooperar con los países en desarrollo para erradicar los prejuicios 
existentes contra el empleo de la madera en la construcción de viviendas, y 
ayudar a esos países a mejorar la producción local. Se subrayó la 
necesidad de desarrollar métodos de prefabricación y de darlos a conocer a 
los países en desarrollo.

^5. En cuanto a la capacitación, hubo acuerdo en que era necesaria a todos 
los niveles y que el establecimiento de servicios o centros de capacitación 
financiados conjuntamente por el Estado y por la industria podría resolver 
este problema.
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16. La calidad y la normalización fueron oojeto de cierta controversia 
durante la Reunión, pues algunos participantes consideraban que eran esencia
les oara las exportaciones, pero relativamente poco importantes para el 
aereado local, mientras que otros participantes señalaron que el control de 
calidad debía comenzar a aplicarse en ios productos destinados al aereado 
local, pues, sin un control de calidad satisfactorio para ese mercado, tales 
productos nunca lograrían entrar en los mercados extranjeros.

U7 . En lo tocante a las actividades de investigación y desarrollo, se dijo 
que, aparte de la cuestión de la calidad técnica de las especies comercial- 
aente menos aceptadas, tales actividades podrían encontrar un importante 
calmo de aplicación en el secado de la madera. Se sugirió que se estudiara 
la posibilidad de establecer centros de servicio para el mantenimiento del 
equipo, cues el adecuado mantenimiento de las herramientas contribuiría a 
aumentar el rendimiento a nivel de fabrica.

h8. Algunos participantes subrayaron la necesidad de fortalecer, y en caso 
necesario crear, asociaciones industriales y comerciales a nivel local y 
regional, así como la necesidad de ampliar las actividades a esferas como las 
de capacitación, investigación y normalización.

I4.9. Se señaló la importancia del problema de la comercialización, tanto en 
el mercado local como en el mercado internacional, como asimismo la impor
tancia de que las organizaciones pertinentes de las daciones Unidas propor
cionasen asistencia en esta esfera.

Cooperación Internacional

50. La secretaría presentó de manera muy breve el tema de la cooperación 
internacional. Subrayé que la situación actual -en la que por un lado había 
países deficitarios en maderas que contaban con un importante mercado nacional, 
y por otro países productores de madera que, faltos de capital y de mano de 
obra, no podían montar fábricas- se prestaba a la concertación, entre estas 
dos categorías de países, de acuerdos contractuales mutuamente ventajosos.
E3tos acuerdos pocjfan satisfacer, en efecto, el deseo de los países produc
tores de aumentar la producción local mediante ? as inversiones efectuadas en 
sus instalaciones de producción por los países consumidores, y asegurar a 
estos últimos el suministro de madera 3in elaborar o 3emielaborad&.



51. Se subrayó la necesidad de cooperación internacional en diferentes 
esferas, tales como la ordenación forestal, la capacitación de personal, la 
transferencia y adaptación de tecnología, y el desarrolla de tecnología 
anroniada.
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